

21/06/2023

## CÉRÉMONIE D'HOMMAGE A L'OCCASION DU 80ÈME ANNIVERSAIRE DE LA MORT DE JEAN MOULIN



Présidée par monsieur Gérard Gavory, Préfet de Vendée, une cérémonie d'hommage a été organisée à l'occasion du 80ème anniversaire de la mort de Jean Moulin. Elle a eu lieu le mercredi 21 juin à l'école élémentaire publique "Jean Moulin" à La Roche-sur-Yon.

Jeanne Rivet, conseillère municipale des jeunes et élève de l'école "Jean Moulin" a lu une lettre de Jean Moulin, adressée à sa mère et sa sœur.

La voici :

***"Chartres, 15 juin 1940,***

***Bien chère Maman, Bien chère Laure,***

***Je vous ai peu donné de mes nouvelles ces derniers jours, La faute en est aux événements tragiques que j'ai vécus. J'ai vu bien des misères humaines. Mon réconfort a été de voir bien des dévouements obscurs, des dévouements que tout le monde ignorera toujours, hormis quelques spectateurs.***

***Mon pauvre département est mutilé et saignant de toutes parts. Rien n'a épargné la population civile.***

***Quand vous recevrez cette lettre, j'aurai sans doute rempli mon dernier devoir. Sur ordre du gouvernement, j'aurai reçu les Allemands au chef-lieu de mon département et je serai prisonnier.***

***Je suis sûr que notre victoire prochaine - grâce à un sursaut d'indignation du monde et à l'héroïsme de nos soldats [...] - viendra me délivrer.***

***Je ne savais pas que c'était si simple de faire son devoir quand on est en danger.***

***Si, par hasard, je ne revenais pas de cette aventure, je voudrais que vous réalisiez un souhait que je formule de tout mon cœur. Je voudrais que Laure adoptât un jeune orphelin parmi les réfugiés français. Ce serait pour moi un prolongement. Je sais que vous le ferez.***

***Je suis en parfaite santé, malgré les fatigues des derniers jours. Je pense à vous de tout mon cœur.***

***Jean"***

La cérémonie s'est clôturée par un dépôt de gerbes par Monsieur le Préfet et Monsieur Bruno Guillou représentant le Maire de La Roche-sur-Yon suivie par la minute de silence, la marseillaise et la visite d'une exposition réalisée par les élèves et leurs enseignants.

Jean Moulin, né le 20 juin 1899 à Béziers et mort le 8 juillet 1943 près de Metz en Moselle annexée, dans un convoi à destination de l'Allemagne — suite aux tortures subies préalablement — est un haut fonctionnaire et résistant français.

Préfet de l'Aveyron puis d'Eure-et-Loir, refusant l'occupation de la France par l'Allemagne nazie pendant la Seconde Guerre mondiale, il rejoint en septembre 1941 la France libre à Londres en passant par l'Espagne et le Portugal. Il est reçu par le général de Gaulle, à qui il fait un compte-rendu de l'état de la Résistance en France et de ses besoins, notamment financiers et en armement.

Envoyé à Lyon par le général de Gaulle pour réunir les principaux mouvements de la Résistance française, il crée et dirige le Conseil national de la Résistance. Il est arrêté à Caluire-et-cuire, dans la banlieue de Lyon, le 21 juin 1943 et conduit au siège de la Gestapo à Lyon, où il est torturé ; il est ensuite transféré à la Gestapo de Paris. Il meurt dans le train qui le transporte en Allemagne peu avant le passage de la frontière, le 8 juillet 1943. Son décès est enregistré en gare de Metz.

Considéré comme l'un des principaux héros de la Résistance, il est fait compagnon de la Libération en 1942, nommé général de brigade à titre posthume lors de la Libération, puis général de division en 1946. Un cénotaphe lui est dédié au Panthéon ; son corps

n'ayant jamais été identifié avec certitude, l'urne qui s'y trouve ne contient que les « cendres présumées » de Jean Moulin.

Michel Montaletang